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ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE  
DU DISTRICT DU CALVADOS 

 
Réunion du vendredi 2 décembre 2022 à Hérouville-Saint-Clair 

 
Procès-Verbal  

 
  

 
 
ALLOCUTION DU PRESIDENT  
 
Présidentes, Présidents, bonsoir, 
Je salue la présence de Philippe LE YONDRE, Président de l’Ile et Vilaine et trésorier de la LFA, 
Roger DESHEULLES secrétaire général de la Ligue de Normandie 
 
Excusés : 
Pierre LERESTEUX, Président de la Ligue de Normandie, 
Marc ROUTIER, Président District de l’Eure, 
Vincent DUBOURG, Président District de la Manche, 
Sébastien GOURDEL, Président District de l’Orne,  
Romain FERET, Président District Seine Maritime 
 
 
HOMMAGE 
 
Nous avons souhaité tenir cette Assemblée Générale dans la salle commune de nos locaux du District qu’il 
a partagé très longtemps… 
C’est ici qu’a œuvré pendant les 30 dernières années de ses cinquante ans de bénévolat notre ami André 
ALIX qui nous a quitté le 21 octobre dernier après un long combat contre la maladie. 
Il avait pris sa première licence au club d’Aunay sur Odon, s’était investi comme joueur éducateur, Président 
du club avant de rejoindre le conseil municipal de la ville où il a farouchement défendu ses valeurs humaines 
et sportives, particulièrement le football. 
André a continué ensuite de s’investir avec passion et rigueur au service des institutions du football, District, 
Ligue de Basse Normandie et FFF : il a été membre du Comité Directeur du District, membre de plusieurs 
commissions tant au District qu’à la Ligue et enfin délégué national pendant de nombreuses années : il avait 
eu l’honneur d’être délégué d’une finale de la coupe de France avant de consacrer ses dernières années de 
bénévole à la Commission d’Appel du District qu’il présidait avec rigueur et respect des personnes enten-
dues. 
Ses qualités humaines et techniques ont fait de lui un homme respecté et regretté. 
Je souhaite lui dédier cette Assemblée Générale et je vous invite à respecter une minute d’applaudissement 
pour lui ainsi que pour tous ceux qui nous ont quitté ces derniers mois. 
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EQUIPE DE FRANCE 
 
La coupe du monde se déroule bien pour notre sélection Française, qualifiée pour les huitièmes de finale, 
c’est pourquoi nous avons pris la décision d’avancer les matchs du dimanche 4 décembre 2022 pour per-
mettre à vous d’assister à ce match qui espérons-le, verra les Bleus se qualifier pour les quarts. 
Il est bien évident que cela concerne toutes les catégories mais que s’il n’y a pas de lever de rideau, rien ne 
change pour les équipes qui jouent le matin. 
 
 
CHAMPIONNAT 
 
Depuis l’Assemblée Générale fin août 2022, nos championnats se déroulent dans de bonnes conditions, la 
météo n’a jusqu’ici pas trop perturbé le bon déroulement des matchs. La commission des compétitions suit 
attentivement le bon déroulement des championnats et coupes. 
Nous souhaitons que la deuxième partie de saison se déroule dans d’aussi bonnes conditions. 
Avant de parler de l’avenir, je voudrais encore une fois parler de discipline. Malheureusement, la saison 
dernière a été entaché de beaucoup de dossiers disciplinaires, parfois pour des affaires graves avec atteinte 
physique aux personnes et la commission d’appel a dû se réunir trois fois plus que les autres saisons, ce 
qui n’est pas normal. 
Cette saison, nous avions espoir de retrouver tous nos acteurs dans les meilleurs conditions (plus de CO-
VID), hélas nous constatons que nous sommes partis sur les mêmes dérives que l’an passé, voire une 
aggravation du nombre de dossiers importants. 
Notre commission citoyenneté va se réunir et aller rencontrer les clubs en difficultés pour réfléchir aux 
actions à mener. Elle rencontrera les dirigeants, les éducateurs, les joueurs, les parents pour échanger sur 
les problématiques que rencontrent les clubs. 
Nous souhaitons mettre en place des formations pour les personnes responsables de faits répréhensibles. 
Nous sommes à l’écoute pour comprendre et apporter des solutions pour diminuer toute cette violence 
physique mais surtout verbale présente dans notre football et qui devient pour tous insupportable. 
Pour la deuxième partie qui nous reste dans cette mandature, nous souhaitons nous rendre beaucoup plus 
souvent dans les clubs pour vous écouter, recueillir vos souhaits et soutenir les actions que vous mettez 
en place très souvent avec le District. 
Tous les rassemblements qui sont organisés pour nos jeunes peuvent sans doute subir une amélioration 
dans leur formule. En effet, nous allons recevoir du matériel, notamment un nouveau logiciel (Foot Animation 
Loisir). Des formations seront organisées pour comprendre son utilisation, pas d’inquiétude, nos secré-
taires, nos éducateurs sont performants avec l’outil informatique. 
Les nouvelles pratiques du football (foot en marchant, foot golf, etc.), les nouveaux logiciels informatiques, 
tout cela exige une information et une formation précise adaptée : Le District y veillera. 
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COMPETITIONS 
 
Parlons maintenant compétitions, nous allons vous présenter la pyramide des groupes pour la saison 
2023/2024. 
Lors de la dernière Assemblée Générale, vous aviez rejeté le projet qui vous été proposé : nous n’avions 
sans doute pas suffisamment expliqué les raisons de cette nouvelle organisation de nos compétitions, qui, 
il faut le rappeler, est imposée par la réforme des compétitions nationales et régionales. 
Un groupe de travail a été très rapidement créé : 20 personnes se sont inscrites et 16 sont venues à notre 
convocation pour travailler sur la formule que nous allons vous proposer. 
Je remercie tous ceux qui sont venus pour leur participation active. Ils ont pu se rendre compte de la 
difficulté d’établir une pyramide cohérente dans des conditions, qui une nouvelle fois, nous sont imposées. 
Cette nouvelle pyramide va donner un nouvel élan à notre football dans les districts, nos voisins de la 
Manche souhaite mettre en place cette configuration. 
Pascal TANTALIN va vous expliquer le système de la fin de saison règlementaire pour les accessions et 
descentes. Bien entendu les modifications de la règlementation des compétitions qui en découlent sera 
transmis à la FFF pour décision d’approbation. 
Après un débat ouvert de la présentation de cette nouvelle pyramide. Nous passons au vote. 
Résultats de tous les votes : 
 

 
 
 
BUDGET 
 
Notre expert-comptable et le commissaire aux comptes vous présente le rapport financier pour l’exercice 
arrêté au 30 juin 2022. Ils sont satisfaits de la tenue de nos comptes. Nos finances sont saines malgré les 
années difficiles que nous venons de vivre. 
Je tiens à remercier Sylviane ENEU, qui veille à chaque instant sur nos comptes et ne laisse passer aucune 
insuffisance ou approximation dans les opérations qui lui sont proposées. 
Sylviane, au nom du Comité Directeur, nous te remercions pour ton travail sérieux autant en comptabilité 
qu’en administratif. 
Nous tenons à remercier tout le personnel du district : Johanne, Maxime, Thomas, Clara, Christian, qui avec 
sérieux et dévouement font que le district fonctionne bien et répond à toutes vos attentes. 
Enfin, avant de terminer, je voudrais encore une fois vous sensibiliser sur les problèmes rencontrés avec 
les feuilles de matchs (feuilles papiers encore trop nombreuses, erronées, pas ou mal renseignées, dans 
les feuilles de matchs qui sont contrôlées par notre commission sportive, nous découvrons aussi trop sou-
vent des anomalies concernant les licences. 
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Soyez attentifs, infliger des amendes n’est pas notre plaisir et encore une fois communiquons sur tous vos 
soucis avec la FMI. 
Si vous souhaitez des séances d’informations ou de formations, faites-le nous savoir. 
Merci à tous pour votre présence à cette Assemblée Générale. 
Bonnes fêtes de fin d’année à tous et que 2023 soit une saison pleine de plaisir pour notre football. 
 
 
 
La Secrétaire de séance,  Le Président, 
 
 
 
 
Florence BASSENKO  Bertrand VOISIN 
 
 
 
 


